

仕事にも事業所にも傷つけられ

# 結局泣くのは労働者

「隠れ労災」58万件

「家でけがしたことにして  
別の仕事探したらどうや  
救急車は呼ぶな」の鉄則も

## 労働省「実態は不明」

かうじら積まれた健康保険のレセプト（診療報酬明細）に、大量の労災が隠れていた。レセプトの中から社会保険支給が「労災扱いすぐだ」としたのは10年間で58万件。だが、労働環境や待遇が良ければ「労災扱いすぐだ」とされ、と本社に言われた」「労災を始めたと患者が姿を見せなくなった」など、労災隠しご横行を露付けする離職が出る。労働省は「実態は分からぬ」と語り、制度を知らない仕事で傷ついた労働者は、泣き落入りだ。

全国の社会保険事務所に  
来いセイバトは年間約3億  
枚。「人海戦術による紙と  
の格闘」（職員）で不器用  
のものを買ひては本人に照  
合し初めて労災と分かる。  
だが、「本格調査する人手  
もないし、本人が会社との  
関係悪化を恐れてうそを言  
い、実際の労災はもうと  
多い」とされる。

大阪府内の建設会社は勤  
務する男性(5)。昨年夏、  
仕事で腰を痛め、鍼灸で治  
を手にした。男性は会社に  
職場復帰を申し出でる。

労災問題に詳しい大阪の  
整形外科医は「患者は労災  
を勧める」と「『わざとされ  
た』と書いている人があ  
る」と離職する。「鍼灸施  
設を現さざくが労災患者  
にはおかしく」と指摘する  
も。

労働省は「年前に『わ  
ずは離職を徹底させる』とい  
ふ効果離職の排除につ  
いてはこの通達を出したが、  
以後特別の対策はない」「今  
は通達を徹底させる」とい  
ふようがない」（労働基  
準課）。厚省が「労災隠し」  
と公式に認めているのは、  
労災のときに死傷情報告  
ししなかったために労働安全  
と公序良俗を維持するため  
に負担分敷方針は廃棄付  
けたので、休業賃貸とし  
て経営の制御（健保法の制  
度）で離職したくへんた  
け。その数は年間約70件に  
過ぎない。

【大島秀利、清水勝】

が、会社は「別の仕事を探  
したりひやう」と離職を考  
ひつかせる。男性は「会社  
側は最初から労災の手続き  
を取る」としなかった」と  
話す。

大阪府内の建設会社の元  
現場監督は「無事故記録を  
続ける時間だと離職労  
働者が事故だけがをする」と  
話す。『やつてくれたね』とか書  
かれていた労災隠しが「無  
事故記録」のノルマがあ  
り、労災事故や事業への  
影響を失ってしまった  
入社直後を失してしまった  
ため、労災を隠したいという  
傾向がある。そのためには、  
労災保険の自己負担分を肩  
代わりしたり、示談金を支  
払う場合もあるらしい。

第三に、医療機関が患者  
である労働者に労災申請を  
始めたが、労災申請したた  
めに患者が離職されやす  
くなる。労災隠しがばれるので  
はなく、医療機関が連携し  
て裏方に対策を取るべき  
だ。

【大島秀利、清水勝】